

けです。そこでこれらの点は国会とい
たしましては、立法の問題として考え
なければならん点であるし、又法律が
できての執行者であるところの所管大
臣等が、それでは政府のほうではこの
辺をどう考えるか、すぐお答えがな
かつたので、よく研究をなされましてこ
の点は一つ回答願いたい、こういうふ
うに私は言つておるのあります。そ
れに対するお答えが未だにないわけで
ありますから、そういう点はつきり
さして頂いて一つ動議の打切りの問題
を決定するようにして頂きたい、こ
う思います。(動議採決と呼ぶ者あ
り)

○愛知県一君 議事進行の動議だから
採決を最初に願います。

○委員長(佐々木良作君) 今その動議
につきまして意見が出ているのだと思
います。

○永井純一郎君 そうです。

○委員長(佐々木良作君) ほかにあ
りませんか。(「採決々々」と呼ぶ者あ
り)

○永井純一郎君 その点ですね、これ
は無理にそら勢込んで採決と言われな
いで、我々は何も特別に引延ばさうと
も思いません。ただ私が正當に質疑し
たことに対する政府の重大な法律問題
の点だと思いますので、これはまあ
責任ある答弁をなされなければならん
と思いますし、そういうふうになすつ
たほうがいいと思いますがね。(「採決
採決」と呼ぶ者あり)

○國務大臣(周東英雄君) 今のお尋ね
であります。特に政府のほうで研究
して答弁しろという要求があつたと記
憶しますのであります。只今の点に
つきましては、すでに法制意見局長官

からお答えを申上げた通りであります。私どもそれに同意見である、従つてそういう場合に違法の処分であるとすれば、これに對して救済規定、裁判に訴えるという事が残されておるわけです。私はそれで救済ができると思ひます。ただあなたのそのときのお尋ね、私はおりましたから知つておりますが、それじや一々の場所をそういうことでやつておつたらなか／＼きまらんだろうから、何かそれは別個の規定を置いておつたらという御意見であります。ですが、これはこれからやろうとする会社の地点がすべてそれにかかるかどうか。これは一つの設例であつて、私は事実をもつとうまく運用されて行くものと考えます。（「採決々々」と呼ぶ者あり）

二十条の関係と今度の電源開発法との関係がすでにもうその点ではつきりしない、こういうふうに具体的になつて来たのである。公益上の判断といふものは私は当然個々の場合に具体的に判断されて行くと思うのです。そうすれば一々法律上の厄介な問題が起つて来てがた／＼がた／＼やる、而も九電力会社はこの開発会社にすべて反対をいたしておりますからこれに協力をしない、という態度を持つて来て事を起して来るということになればこの立法上の欠陥からして常に開発は實際に行われないというよう、重大な事態がこれは起る心配があると思います。これはもう少しはつきり一つ考え方をきめらまして、その点修正するものならばするといふようなふうに私はお考えになりますが、どうでしよう。

して私が言つておるのは法律論としての一般論を言つておるのはあります。それに対する政府の考え方の答弁を求めておるわけです。つまり公益上の判断を一つの水系において、或る点は開発会社にやらせ、或る点は電力会社にやらせるということであるならば、少しもはつきりそこにしないと思う。或る箇所について取上げるという場合の反証に、こういう問題がここで議げられる場合には具体的な一つ一つの問題を私が言つておるのではなくして法律上の理論としては困るじやないかということを私が言つておるわけです。そういうことに対する的確な答弁を求めるわけです。

私が説明を申上げるまでもなく、各党ともこれに対処するいろいろな考え方をまとめたいと考えておられると思います。又我が党もいたしておるわけであります。要するに経済安定委員会について私ども実は理事に我が党は入つておりますが、理事会に我が党は入つておりませんからわからりませんが、つまりかにしない。又我が党と盟友関係にある永井理事に聞いてもよくわからぬわけであります。従つてこういふ重要法案でありますときには質疑の打切り、或いは討論に入る場合、或いは本会議の上程等についても各党それぞれの立場がありますのであらかじめ理事会を開かれる、或いは懇談会等を持つて十二分に各党の間の意見の調整をせられて、そうして議事をスムーズに運んで頂いたほうが僕はよくなきかと考えるのであります。今動議が出てしましましたから質疑の打切りの問題は別に元へ戻らないわけであります。その後のことについてもそういうようなことに配慮せられる余地がありますか。或いはそういうことでなくして委員長の考えにおいて進められるか、その点を一つ伺つておきたいのです。

ます。ところが委員長理事打合会より

も全員でこれは相談したほうがよりベターだと思つております。殊に少数の委員でありますから全部して相談した

○愛知県一君 丁度肩近くになりました。
○愛知県一君 丁度肩近くになりました。
○愛知県一君 丁度肩近くになりました。

○委員長(佐々木良作君) 只今の動議は一時間休憩しろという動議であります

御異議」され「ません。

時間休憩いたします。

切られた段階であります。一時間後に再開いたします。

午後零時二十九分休憩
「休憩後開会に至らず」

六月十九日本委員会に左の事件を付託された。

一、私の独占禁止及び公正取引の確
保に関する法律の一部を改正する
法律案（予備審査のための付託は
五月七日）

か、その点を伺います。

委員長(佐々木正作) 委員長は全
委員にぶつつけて全部の委員で処理し
て行く方針であります。(「その通り」)

と障が者あり)

愛知君の原案に対する質疑打切りの動議を採決いたします。愛知君の動議の通り原案に対する質疑打切りの認成のかた挙手を願います。

〔贊成者拳手〕

○委員長(佐々木良作君) 賛成多数であります。従つて原案に対する質疑は

昭和二十七年七月二十二日印刷

昭和二十七年七月二十三日発行

参議院事務局

印刷者 印 刷 庁